

de Julio último, fueron nombrados los dignos colegas D. Rufino Ferrando y D. Juan Piro, para que en unión con el Sr. D. Joaquín Soriano fuesen redactores una memoria histórica de la epidemia del cólera morbo asiático en esta ciudad referente al año actual, confiriéndole al mismo tiempo el título de socio de esta comisión teniendo en cuenta sus vastos conocimientos y la circunstancia especial de haber sido los primeros que habrán visitado a los que primeramente fueron invadidos; pero que estos Sres. a pesar de sus buenos deseos no habían podido hacer prontas sus trabajos por la fatiga consiguiente a la asistencia de un clientela a las enfermedades que algunos de ellos habían experimentado en individuos de sus familias y a la falta de datos estadísticos que trataban de reunir. Con igual objeto se nombro al Sr. Dupuy para encargar las efemerides del mes de Agosto atendiendo a los muchos colonos que visitaba pertenecientes a la clase proletaria, y que este Señor con un celo digno de todo elogio tenía ya redactada una memoria refiriendo la historia de esta enfermedad desde el tiempo en que se sentió la Babilonia hasta hoy, pero que aun no la había puesto en limpio.

En la anterior Junta general celebrada se había encargado a la Comisión la redacción de un informe acerca de los puntos que estaba en su oficio la Sociedad Médica de nuestro país, que inmediatamente se reunió y nombro para redactarlo al Sr. D. José Aparicio, que por las razones arriba dichas no había podido concluir su trabajo. Este Señor se hallaba presente y dijo que lo haría para la Junta general inmediata.

Se nombro vocal para la redacción del artículo de efemerides del mes de Noviembre del actuante.

Yuntiendo en el curso del cólera dijo el Sr. Ferrando que podíamos congratularnos pues que la enfermedad después de una duración de 107 días había desaparecido, terminando en la misma calle por donde había empezado.

Acto continuo se levanto la sesión

El Secretario  
Salvador Domínguez

El Director  
José Donday

Sesión del día 16 de Noviembre de 1865,

Con asistencia del Sr. D. y Sr. y de los Sres. vocales Aparicio, Piro, Ferrando y Dupuy se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

El Sr. Dupuy leyó una extensa y luminosa memoria acerca del cólera morbo trabajo de un ingenio incuestionable que la Comisión oyó con muchísimo

gusto y por lo que le felicitó en nombre de la misma el Sr. Director

Dicho Sr. Director hizo presente que el informe leído en el "Instituto" por el Sr. Aparicio contestando a una comunicación acerca del Colera a la Asociación médica armenense había sido con satisfacción por la última Junta general. Con esta conclusión se cerró la sesión.

El Secretario  
Salvador Dominguez

El Director  
José Bordey

Sesión del día 4 de Diciembre de 1865.

Con asistencia del Sr. Director, Dupuy, Aparicio y el actuante fue leído y aprobada el acta de la sesión anterior.

El Sr. Director hizo presente que en la Junta general del 18 de Noviembre se aprobó por unanimidad el luminoso informe que el digno individuo de la Comisión Sr. Aparicio había presentado acerca del Colera, contestando a la Asociación médica armenense, cuyo informe reunía todas las condiciones acordadas por el "Instituto" disponiéndose pasarse al Sr. Sr. de Gobierno para remitirle íntegro a dicha Asociación.

Que en la misma sesión se leyó parte de la memoria del laborioso Sr. Dupuy referente al Colera modo, por la extensión de su trabajo no pudo leerse todo, así que se leyó exclusivamente lo concerniente a su especie y causa próximas, y que en la sesión del 2 del actual, oyo el "Instituto" con el mismo interés y satisfacción que la anterior la referente al plan curativo, a la conducta seguida por los profesores en tan terrible época y al itinerario seguido por tan mortífera enfermedad desde 1817 hasta el año actual, mereciendo dicho trabajo la honra de ser oído con interés por la corporación y que quedase sobre la mesa para su discusión en la Junta científica inmediata.

Acerca del itinerario del Colera por nuestro país dijo el Sr. Aparicio que después de haber abandonado este Capital habían ocurrido algunas morbilidades e invasiones en diversos pueblos de la provincia y resto de España entre ellos la villa de Oliva, Alcañal de Henares, Alcañal, Cádiz, Alicante. El Sr. Dupuy dijo se había presentado también en algunos pueblos inmediatos a Tarazona a cuatro leguas de distancia del mismo y que atacó con tanta fuerza como en el medio del estío, siendo como de los puntos más fríos de la mancha.

El actuante manifestó que sabía que se había presentado en Oviedo y que en la semana última aun se habían visto algunos casos en la villa de Algemei, población que apenas dista cinco leguas de esta ciudad.

El Sr. Director propuso y esta continuación fue aprobado el nombramiento del Sr. D. Joaquín Perrens y familia para redactar el artículo de enfermedades correspondiente